



# Secretaría General Unión de Universidades de América Latina

México, D.F., a 14 de marzo de 2005.  
Fax Núm. SG/011/05.

Dr. Salomón Lerner Febres  
Pontificia Universidad Católica del Perú  
Lima, Perú  
Fax: 462 25 40  
Correo e: [slerner@pucc.edu.pe](mailto:slerner@pucc.edu.pe)

La Unión de Universidades de América Latina ha instaurado, a partir del año 2002, el Premio "Carlos Martínez Durán". Este premio está destinado a galardonar al universitario o universitaria perteneciente a una de las instituciones afiliadas a la Unión, cuya trayectoria vital haya contribuido, de manera relevante, a promover la integración latinoamericana y el mejoramiento de la actividad académica universitaria.

Las bases del certamen determinan que el premio se otorgará a una sola persona que forme parte del personal académico de una institución (activo, emérito o jubilado) de educación superior actualmente afiliada a la UDUAL. Se premiará el desempeño académico de alta calidad durante toda una vida, las aportaciones relevantes al desarrollo de la educación superior latinoamericana y las contribuciones a la integración del subcontinente en las diferentes disciplinas de las ciencias y las humanidades.

De acuerdo con lo anterior y considerando su gran trayectoria en el campo de la educación superior así como sus conocimientos sobre el contexto latinoamericano, me es grato invitarlo para que colabore con la Unión en la revisión de las nueve candidaturas que esta Secretaría General ha recibido para esta edición del Premio.

En caso de contar con su valioso apoyo, le ruego hacérmelo saber a la mayor brevedad, con el propósito de comunicarlo al Consejo Ejecutivo de la UDUAL y proceder a enviarle, por correo electrónico, las propuestas recibidas.

Para que disponga de mayor información, anexo le envío la convocatoria que se difundió acerca del citado premio.

Seguro de contar con su apoyo en esta tarea a favor del reconocimiento a nuestros académicos latinoamericanos, aprovecho la ocasión para reiterar a usted las seguridades de mi más alta consideración y personal estima.

Atentamente  
El Secretario General

Lic. Rafael Cordera Campos

Licenciado  
Rafael Cordera Campos  
Secretario general  
UDUAL

Estimado licenciado Cordera:

Me complace enviarle un cordial saludo al mismo tiempo que expreso mi vivo agradecimiento a UDUAL por el honor que se me hace al invitarme a integrar el jurado del Premio Carlos Martínez Durán. Considero que la creación de la mencionada distinción es una manera muy acertada de reafirmar la identidad y los compromisos éticos y académicos de nuestra Unión al mismo tiempo que un justo homenaje a Carlos Martínez Durán, cuya trayectoria es un claro ejemplo de tales compromisos.

De conformidad con el honroso encargo recibido, he examinado con detenimiento las diversas candidaturas propuestas y he encontrado en todas ellas indiscutibles méritos profesionales, intelectuales y personales que bien valdrían una distinción de parte de nuestra institución. No obstante, puesto que estoy en el deber de contribuir al discernimiento del premio en la presente versión, he debido sopesar comparativamente las candidaturas, aunque no haciendo distinciones entre méritos sino entre aquellos aspectos de las trayectorias que mejor se pudieran adecuar a la identidad de este galardón.

Así, tengo el agrado de comunicarle que, en mi opinión, el merecedor del premio este año es el doctor Héctor Fix-Zamudio, del Instituto de Investigaciones Jurídicas, cuya candidatura fue propuesta por el señor rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, el doctor Juan Ramón de la Fuente. Encuentro en la trayectoria del doctor Fix-Zamudio un instructivo ejemplo de una poderosa vocación y talento intelectual puestos al servicio de la consolidación de las democracias en nuestra región.

Asimismo, considero que el segundo lugar en este difícil ordenamiento de méritos corresponde al doctor Carlos Tünnermann Bernheim, profesor visitante y consultor de la Universidad Politécnica de Nicaragua UPOLI, cuya candidatura fue propuesta por el señor rector de la Universidad Politécnica de Nicaragua OPOLI, doctor Emerson Pérez Sandoval, por su fecunda labor pedagógica y como funcionario al servicio de la educación en nuestra región.

Congratulándolo por el sostenimiento de esta iniciativa y reiterando mi agradecimiento por permitírseme tomar parte en el discernimiento de tan significativo premio, me despido de usted.

Salomón Lerner Febres  
Rector emérito  
Pontificia Universidad Católica del Perú

**Mtra. Rocío Santmaría Ambriz**

---

**De:** Salomón Lerner [slerner@pucp.edu.pe]  
**Enviado:** Lunes, 11 de Abril de 2005 4:50 p.m.  
**Para:** Mtra. Rocío Santmaría Ambriz  
**Asunto:** Fw: Premio Carlos Martínez Durán.

----- Original Message -----

**From:** [Salomón Lerner](#)  
**To:** [Mtra. Rocío Santmaría Ambriz](#)  
**Sent:** Monday, April 11, 2005 4:48 PM  
**Subject:** Premio Carlos Martínez Durán.

Estimada Maestra Rocío Santa María: la saludo cordialmente y le hago llegar en archivo adjunto mi decisión en torno a las candidaturas que se han presentado para el Premio Carlos Martínez Durán. Le ruego transmita mi afecto a todos los buenos amigos de Udual. Muy atentamente : Salomón Lerner Febres.



SECRETARIA GENERAL  
**UNION DE UNIVERSIDADES DE AMERICA LATINA**

México D.F., a 13 de Mayo de 2005.  
Oficio núm. SG/037/05.

Dr. Salomón Lerner Febres  
Rector Emérito de la Pontificia Universidad Católica del Perú  
Av. Universitaria Cdra. 18  
Apartado 1761, Lima 100  
San Miguel, Lima 32  
Lima, Perú

Muy estimado Dr. Lerner:

Como es de su conocimiento, la Unión de Universidades de América Latina convocó a la comunidad académica universitaria para participar en la edición 2004 del Premio "Carlos Martínez Durán", certamen en el que usted, el Dr. Jorge Brovetto Cruz, Ministro de Educación del Uruguay; la Dra. Pilar Armanet Armanet, Jefa de la División de Educación Superior del Ministerio de Educación de Chile; el Dr. Angel Rodríguez Kauth, docente investigador de la Universidad Nacional de San Luis, Argentina, y el Dr. Carlos Muñoz Izquierdo, docente investigador de la Universidad Iberoamericana, México, amablemente fungieron como jurados.

Por mayoría de votos, el jurado determinó otorgar el premio al Dr. Carlos Tünnermann Bernheim, en virtud de la alta calidad de su desempeño académico, las aportaciones relevantes al desarrollo de la educación superior latinoamericana y las contribuciones a la integración del subcontinente en las diferentes disciplinas de las ciencias y las humanidades.

Extiendo a usted mi mayor agradecimiento por su invaluable apoyo a la UDUAL en el reconocimiento a nuestros académicos latinoamericanos que han dedicado su vida a promover la integración de la región y el mejoramiento de la actividad académica universitaria.

Atentamente  
El Secretario General

Lic. Rafael Cordera Campos